Fecha: 20/12/2024 Audiencia 10.800 Sección: \$286.279 Tirada: 3.600 Vpe pág:

\$515.658 Difusión: 3.600 \$515.658 Ocupación: 55,52%

el longino Frecuencia: 0

Pág: 8

Alejandro Aguirre San Martín, publica su nuevo libro '21 de diciembre de 1907: Enfrentamiento armado en la Escuela Domingo Santa María'

Vpe:

Vpe portada:

"Es importante recordar que la memoria histórica es un derecho fundamental, pero también es una responsabilidad".

¿De qué trata tu nuevo libro '21 de diciembre de 1907 Enfrentamiento armado en la Escuela Domingo Santa María'?

-Es una investigación que utiliza métodos y submétodos de indagación, con el objetivo de poder evidenciar más allá de todo duda razonable, cuáles fueron los verdaderos hechos ocurridos en la insurrección obrera, que lamentablemente vulneró gravemente el Estado de Derecho, la salud pública y el orden público en la regiones de Tarapacá y Antofagasta y que terminó con los lamentables acontecimientos producidos en nuestra ciudad, debido, a que los protestantes no respetaron el estado de excepción constitucional decretado por el Gobierno de Chile el 20 de diciembre de 1907.

Es importante recordar que la memoria histórica es un derecho fundamental, pero también es una responsabilidad. Debemos recordar el pasado de manera honesta y veraz, sin manipular la verdad para fines políticos o ideológicos.

En conclusión, la mentira sobre la cantidad de muertos en la Escuela Domingo Santa María es un ejemplo de cómo la verdad puede ser manipulada para fines políticos e ideológicos. Y es importante que lo reconozcamos y que trabajemos para crear una narrativa histórica honesta y veraz. Solo así podremos construir un futuro mejor para nuestro país, basado en la verdad, el respeto por nuestro Estado de derecho y la justicia.

Creo que el 21 de diciembre debe ser una fecha de reflexión y unión para los iguiqueños, una fecha de respeto por los derechos laborales y de respeto por nuestro ordenamiento jurídico. No una fecha donde algunos sectores ideológicos promuevan la lucha de clases, el odio, la violencia nihilista y la intolerancia.

¿Cómo nació la idea de escribirlo?

-Este libro tiene por objeto, poder entregar una versión de los hechos acontecidos en la ciudad de Iquique durante diciembre de 1907, sin un enfoque que sea basado en el prejuicio y la subjetividad histórica, sino con una mirada alejada de lo ideológico, del sesgo político y emocional, enfocado en lo estrictamente jurídico y en lo racional. Hecho que impulsa al autor a poder hablar desde lo políticamente incorrecto, alejándose del buenismo y el corporativismo que tanto daño le han hecho a nuestro país.



Entrevista: Patricio Sesnich Jr. - IG: @pato_sesnich - Imágenes: Cedidas

Debido a lo anterior, es de suma importancia que investigaciones serias y bien documentadas puedan develar qué fue lo que sucedió realmente el 21 de diciembre de 1907 ya que es muy preocupante, que se han publicado libros durante más de 100 años, que están basados en que "alguien dijo" o "se dice que", expresiones que no prestan ningún soporte científico a lo que se desea exponer, cayendo en el campo de las meras habladurías, injurias y falacias históricas.

En una sociedad donde se respeta el ordenamiento jurídico, todos podemos vivir sin miedo a la arbitrariedad y la injusticia. Todos podemos trabajar, estudiar y desarrollarnos sin temor a que nuestros derechos humanos sean vulnerados.

Pero, lamentablemente, todavía hay personas y grupos que no respetan el ordenamiento jurídico. Hay quienes creen que están por encima de la ley, y que pueden actuar con impunidad. Hay quienes buscan socavar la autoridad de las instituciones democráticas y la legitimidad del Estado de derecho.

Enfrentar a estos desafíos es un reto para todos nosotros. Es un reto para los ciudadanos, para las instituciones y para los líderes políticos. Debemos trabajar juntos para fortalecer el Estado de derecho y para garantizar que el ordenamiento jurídico sea respetado por todos.

¿Con qué se va a encontrar el lector que adquiera este libro?

-Se va a encontrar con un libro que espera ser un aporte valioso

para nuestra sociedad y que ayuda a promover la paz, el entendimiento, la verdad y la libertad. La lucha de clases es una ideología que busca dividir a la sociedad en dos bandos enfrentados y que promueve la violencia y el odio como medios para alcanzar sus objetivos políticos. Pero esta ideología es falsa y peligrosa, porque ignora la complejidad y la diversidad de nuestra sociedad.

La verdad es que somos todos seres humanos, con nuestras propias historias, experiencias y aspiraciones. Somos personas con nombres, apellidos y rostros, y merecemos ser tratados con respeto y dignidad. Y no ser discriminados ni atacados ni perseguidos por respetar las leyes y por creer en la paz y en el entendimiento.

El libro es un viaje al pasado, para que descubramos la verdad y desmitifiquemos las mentiras, los mitos y las manipulaciones que envuelven esta historia tan dolorosa para Iquique y podamos perdonarnos en un gran abrazo fraternal y podamos mirar al futuro con optimismo, con paz, amistad cívica, respeto y fe

La venganza y el odio son los peores actos que puede cometer un ser humano es por tanto que debemos decirle no al odio y la venganza, con perdón y con entendimiento, para que las personas que murieron ese 21 de diciembre puedan descansar en paz y para que podamos vivir en un país libre de odio y venganzas.